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ЦИФРА недели

      ТЫСЯЧ СЕМЕЙ проживает 
     в Ханты-Мансийском 
                автономном округе – Югре

МАЛОМУ БИЗНЕСУ – БОЛЬШУЮ ЗАБОТУБолее

ДЕТИ И ПОРАБОТАЮТ, И ОТДОХНУТ

В составе делегации от 
Ханты-Мансийского автоном�
ного округа – Югры прини�
мал участие и предпринима�
тель из нашего района Кулик 
Владимир Иванович. Возгла�
вил делегацию Югры заме�
ститель Председателя Прави�
тельства автономного округа 
Морозов Кирилл Львович.

Основной темой очередно�

Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

СЕМИНАР ДЛЯ БИЗНЕСМЕНОВ

Дирекция кредитной ор�
ганизации по г. Ханты-
Мансийску совместно с 
Фондом поддержки пред�
принимательства Югры про�
вела семинар для предста�
вителей малого и среднего 
бизнеса по вопросам пре�
доставления кредитов.

Мероприятие посетили по�
рядка 30 предпринимателей 
и руководителей предприя�
тий. В ходе работы специа�
листы Фонда детально озна�
комили бизнесменов с фор�
мами финансовой поддерж�
ки. Представители Ханты-
Мансийского банка расска�
зали о собственных кредит�
ных продуктах для компа�
ний малого и среднего биз�
неса. Кроме этого, состоя�
лось совместное обсужде�
ние планов взаимодействия 
банка и Фонда при реали�

зации проектов по облегче�
нию доступа предпринима�
телей к финансовым ресур�
сам. 

Как отметил руководи�
тель дирекции банка по г. 
Ханты-Мансийску Роман Го�
луб, цель семинаров, а по�
добные встречи планиру�
ется проводить регулярно, 
найти продуктивные вариан�
ты сотрудничества всех за�
интересованных сторон.

«Мы прекрасно понима�
ем, насколько сложно сей�
час приходится любым ком�
мерческим структурам в во�
просах получения кредитов 
и погашения уже имеющих�
ся займов. И наша задача в 
сложившейся ситуации, соз�
дать условия, при которых 
малый и средний бизнес ак�
тивно развивался», – доба�
вил Роман Голуб.

Ханты-Мансийский банк провел семинар для биз-
несменов.

на вопросы жителей 
города и поселков 

района 
ответит глава 

Белоярского района 
Сергей МАНЕНКОВ

20 мая в городе Екатеринбурге состоялось заседание 
Совета по содействию развитию малого и среднего пред-
принимательства при полномочном представителе Прези-
дента Российской Федерации в Уральском федеральном 
округе.

го Совета был вопрос «О ме�
рах, принимаемых органами 
государственной власти субъ�
ектов Российской Федерации, 
входящих в Уральский феде�
ральный округ, по поддерж�
ке и развитию малого и сред�
него предпринимательства и 
ходе реализации поручений 
Президента Российской Фе�
дерации». 

Здание уже готово, в нем 
ведутся отделочные рабо�
ты – оштукатуривание стен. 
Есть в нем уже и отопле�
ние, и электричество. Пред�
стоят еще работы по благо�
устройству прилегающей тер�
ритории. По словам заведу�
ющей детским садом, Татья�
ны Каневой, все сотрудни�
ки с нетерпением ждут пе�
рехода в новое здание. Ста�
рый садик представляет со�

В КАЗЫМЕ ДОСТРАИВАЮТ ДЕТСКИЙ САД

В национальном селе Казым идет завершающий этап 
строительства детского сада.

бой несколько корпусов. Му�
зыкальный зал, например, 
расположен в отдельном зда�
нии, и детей туда приходит�
ся водить по улице. В новом 
здании, помимо музыкально�
го зала, есть еще и спортив�
ный. Рассчитан детский сад 
на 80 мест, срок его сдачи – 
1 сенятбря 2009 года. Стро�
ительным материалом рабо�
чие полностью обеспечены и 
в сроки укладываются.

Дети, нуждающиеся в особой заботе государства, при 
подготовке летней кампании будут пользоваться приорите-
теным правом  в выборе мест и форм отдыха. 

В прошлом году белоярские 
показатели по этому направ�
лению были в округе самыми 
высокими. В этом году  пред�
полагается их еще улучшить.

При этом, кроме отдыха, 
детям будет предложена и 
работа. Уже сегодня в центре 
«Спутник» – очередь, чтобы 
попасть в бригады по благоу�
стройству улиц. 

Вопрос о том, какими будут 
критерии отбора руководство 

центра ввел в замешатель�
ство. Неоспоримо одно – в 
первую очередь будут трудо�
устраивать детей из малоо�
беспеченных семей и «труд�
ных» подростков. По словам 
ответственного секретаря ко�
миссии по делам несовер�
шенностних и защите их прав 
Любови Балашовой, главное 
– суметь заставить их рабо�
тать.

Изначально компанией «Се�
верречфлот» обозначалась 
дата 20 мая, но пока это не�
возможно, на реке еще шуга. 
Но уже известны цены на 
пассажирские перевозки, вы�
ставленные официальным пе�
ревозчиком. Так, цены на те�
плоход «Заря» остались на 
уровне прошлого года. Взрос�
лый билет стоит 766 рублей, 
детский – 383. Билеты на ап�
парельные баржи будут про�
даваться как и в предыду�
щие годы по массе автомо�
биля на основании предостав�
ленного свидетельства о реги�

В ОЖИДАНИИ НАВИГАЦИИ

Начало навигации из Белоярского задерживается.

страции транспортного сред�
ства. На 300 рублей подоро�
жал билет для легковых ма�
шин, и в этом году он бу�
дет стоить 4660 рублей. А вот 
для более крупных автомоби�
лей (таких как джипы, «Собо�
ли») стоимость проезда оста�
лась прошлогодней – 4752 ру�
бля. Не повышались цены на 
КамАЗы – 9503 рубля за ме�
сто. А вот цена на грузовой 
прицеп была снижена с 10104 
рублей до 9503. Зато цена на 
прицеп на легковую машину 
увеличилась до 2924 рублей. 
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Полвека супруги 
Емельяновы живут 
в любви, гармонии, 

заботе друг о друге, 
детях и внуках. 

Знаменательная дата  
не осталась 

незамеченной 
главой района. 

Золотая свадьба – ред�
кое по нынешним време�
нам явление. Поэтому и осо�
бо значимое. Молодоженам 
с 50-летним стажем семей�
ной жизни были адресова�
ны поздравления, подарки и, 
конечно, традиционное для 
этого случая «горько». Та�
ким вниманием со стороны 
местных властей Емельяно�
вы были растроганы до слез. 
Поздравив юбиляров с золо�
той свадьбой, Сергей Манен�
ков пожелал им доброго здо�
ровья, счастья и встречи на 
бриллиантовом юбилее, а в 
качестве подарка приподнес 
стиральную машину и книгу 
об истории района.

Супруги Емельяновы прие�
хали в Белоярский почти 30 

9 мая отмечается день па-
мяти Стефана Великоперм-
ского – просветителя и мис-
сионера, создавшего пись-
менность для зырянского 
народа и обратившего его 
в православие. Имя святи-
теля Стефана носит право-
славная община в селе Ка-
зым. А теперь – и храм.

Неслучайно то, что уста�
новка купола на храм прошла 
как раз в дни празднования 
памяти Стефана Великоперм�
ского, У церкви собралось 
множество жителей Казыма. 
Церковь здесь ждали долго, 
и вот наконец она появилась. 
Фундамент храма был зало�
жен еще в прошлом году, и 
освятил его епископ Тоболь�
ский и Тюменский Владыка 
Димитрий. А возведение зда�
ния началось нынешней вес�
ной, в марте. Деревянные па�
нели, из которых построена 
церковь, облегчили и уско�
рили строительство, позволи�
ли завершить его в короткие 
сроки. В настоящий момент 
завершается наружная отдел�
ка стен блок-хаусом, имити�
рующим бревенчатую кладку.  

А установка купола – это 
самый значительный этап: у 
храма появляется глава. Пе�
ред поднятием и купол, и 
крест обязательно освяща�
ют, поэтому в Казым при�
был отец Георгий, настоятель 
храма Преподобного Серафи�
ма Саровского. Он обратил�
ся с речью к жителям села. 
«На нашем, уже подходя�
щем к окончанию строитель�
ства, храме будет водружен 

купол, который будет симво�
лизировать то, что небо, ду�
ховное небо, Господь своей 
благодатью соединяет со зем�
лею. То есть образно можно 
сказать, что сегодня происхо�
дит воссоединение Казыма и 
всех его верующих, душ, сер�
дец, православных христиан 
и вообще всех жителей села 
с духовным небом», – сказал 
отец Георгий. 

Прочитав специальную мо�
литву на вознесение креста 
на главу новосозданной церк�
ви, он окропил купол и крест 
святой водой. После этого 
краном купол осторожно при�
подняли, и он начал возно�
ситься ввысь. Там его при�
няла группа монтажников и 
закрепила на остове. Долго�
жданное событие свершилось. 

Для участия в торжествен�
ном мероприятии в Казым 
прибыл глава района Сергей 
Маненков. Без содействия и 
помощи администрации рай�
она этой церкви не было 
бы. Поздравляя казымчан 
со столь значительным собы�
тием, он отметил, что даже 
в условиях кризиса в райо�
не продолжали и продолжа�
ют возводить три храма. Не�
давно открылась церковь в 
Полновате, достраивается ка�
зымская, возводится сорум�
ская. «У меня нет сомнений, 

что в августе этого года мы 
откроем храм в Казыме. Я 
буквально на днях разгова�
ривал с Владыкой Димитри�
ем, и он пообещал в августе 
этого года приехать в Казым. 
Дай Бог, это свершится», –
выразил надежду Сергей Ма�
ненков. Он также поблаго�
дарил организации, оказав�
шие спонсорскую помощь в 
строительстве храма – в пер�
вую очередь, это «РИТЭК» и 
«Югорскремстройгаз». 

Староста православной об�
щины села Казым, Галина 
Лялина, как и все прихожане, 
не скрывала своей радости от 
того, что храм, наконец, по�
строен. Средства на его стро�
ительство и утварь собирали 
и казымчане. «Посмотрите, 

как он быстро вырос, поднял�
ся. И все мы удивляемся это�
му, все жители села. Его гла�
ва засверкает в лучах солн�
ца, и каждый, проходя мимо 
церкви, обязательно остано�
вится, посмотрит, поклонится, 
а кто-то, может, уже и покре�
стится», – радостно говорила 
Галина Дорофеевна. 

Глядя на храм, старожи�
лы села и радуются, и удив�
ляются. «Так быстро его по�
строили! Мы благодарны, ко�
нечно, что сделали церковь 
для всех нас и сделали бы�
стро. Радостно, что на старо�
сти лет получили такое, ведь 
никогда у нас церкви в селе 
не было. А теперь – есть!» 
 

Е.ХРУШКОВА

лет назад. Глава семейства 
прежде был шахтером, но на 
Севере пригодился его води�
тельский опыт. В тресте «Ка�
зымтрубопроводстрой» Ана�
толий Михайлович отработал 
большую часть своей жизни.

За душевным разговором 
Анатолию Михайловичу Еме�
льянову пришлось вспомнить 

о том, как он познакомился 
с будущей женой. Она меня 
вначале не замечала, при�
знался он и рассказал исто�
рию о том, как ремонтировал 
у соседки крыльцо. С него-то 
и началась история любви.

Лидия Ермолаевна вспоми�
нает, что сватать ее приш�
ли, как положено, на Крас�

ную горку. Много времени с 
тех пор прошло, говорит она 
и делится секретом семейно�
го счастья, хотя, признает�
ся, никогда о нем до этого 
дня не задумывалась: «Надо 
всё-таки прощать мужчинам. 
Мало ли что, и женщина бы�
вает не подарок. Да, все бы�
вает в жизни. Как мы  про�
жили 50 лет, дай бог, каждо�
му прожить».     

Роскошной свадьбы 50 лет 
назад у Емельяновых не 
было – в послевоенное вре�
мя трудно жилось всей стра�
не. К тому же непросто сло�
жились и судьбы новобрач�
ных. Особых торжеств не 
планировали золотые юбиля�
ры и в эти дни, но событие 
они все же отметят в кругу 
самых близких людей.  

А.ТАСЕВИЧ

Золотую пару  чествовали 
на высшем уровне

И вырос ХРАМ…
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Каждый четвертый безра-
ботный не хочет работать. 
Таковы данные общерос-
сийской статистики. Спе-
циалисты Белоярского цен-
тра занятости специальных 
исследований на эту тему 
в районе не проводили, но 
говорят, что цифры вряд 
ли бы сильно отличались.

У директора центра заня�
тости Н.Фаизовой глаз на�
метанный, она сразу видит 
тех, кто реально ищет рабо�
ту, страдая от ее отсутствия 
и от собственной нереали�
зованности, и тех, для кого 
статус безработного – про�
сто возможность получать 
небольшие, но деньги. «Без�
работный безработному – 
рознь, – говорит Нина Васи�
льевна. – Некоторых из них 
искренне жаль – человек хо�
чет работать, готов на любую 
работу, за любые деньги. Но 
есть и такие: предлагай-не 
предлагай ему работу, от�
вет известен заранее. И ни�
какие наши супертехнологии 
по поиску работы не помо�
гут. Просто это люди, кото�
рые не привыкли работать, 
и их даже интересной рабо�
той с хорошей зарплатой не 
увлечешь».
Впрочем, о какой интерес�

ной работе и зарплате может 
идти речь, если эти безра�
ботные в основном без спе�
циальности или их квалифи�
кация не соответствует тре�
бованиям, предъявляемым 
работодателем? Сегодня без�
работных готовы обучать 
востребованным специаль�
ностям, усовершенствовать 
их квалификацию, но желаю�
щих среди них немного. Одни 
ссылаются на семейные об�
стоятельства, которые не по�
зволяют им уехать на не�
сколько месяцев на учебу, 
другие считают, что учиться 
уже поздно и до пенсии про�
тянуть можно с аттестатом 
средней школы, а то и «вось�
милетки» тем более, пособие 
по безработице.  

Сегодня надо менять мен�
талитет людей по отношению 
к труду, считают сотрудники 
Белоярского центра занято�
сти. Они видят, какие тита�
нические усилия приклады�
ваются к стабилизации си�
туации на рынке труда, при 

этом они видят равнодушие, 
которое присуще некоторым 
безработным при поиске ра�
боты. «Если человек хочет 
работать, работу он найдет,» 
– убеждена Н.Фаизова. 
Лет тридцать назад в лек�

сиконе советских людей было 
слово «тунеядец». Сегод�
ня его нет, как нет и ста�
тьи в Уголовном кодексе.  
В соответствии с Консти�
туцией СССР уклонение от 
общественно-полезного труда 
было несовместимо с прин�
ципами советского общества. 
Тунеядцами считались люди, 
вставшие на путь паразити�
ческого существования и не 
желающие работать. Веде�
нием паразитического обра�
за жизни называли  длитель�
ное, более 4 месяцев под�
ряд в течение года, прожива�
ние совершеннолетнего тру�
доспособного лица нa нетру�
довые доходы с уклонени�
ем от общественно-полезного 
труда. 
Сегодня в нашей жизни 

многое изменилось. Изме�
нилось и отношение к труду. 
Правда, не у всех. Сегодня в 

банке данных Центра заня�
тости 333 вакансии, на про�
шлой неделе их было более 
четырехсот. Это при 640 без�
работных, состоящих на уче�
те. Работодателям требуют�
ся водители, продавцы, стро�
ители, сварщики, инженеры, 
педагоги, низкоквалифициро�
ванные работники. На любой 
вкус и цвет…В идеале мож�
но трудоустроить всех. Если 
б соответствовала квалифи�
кация и присутствовало же�
лание работать!..

На сегодня с центром заня�
тости заключили договоры по 
программе стабилизации си�
туации на рынке труда 21 ра�
ботодатель, из них 13 – сель�
ских. Этот факт особенно ра�
дует специалистов Центра 
занятости, так как большин�
ство безработных проживают  
в сельской местности. Благо�
даря этой программе в рай�
оне появится дополнительно 
еще 260 рабочих мест. Глав�
ное – было бы кому их пред�
ложить.

Татьяна СЕМЕНОВА

Игорь КОРЫТЬКО, 
директор 
предприятия 
«Коммаркет»:
– Для нас эта тема – 

бич. Судите сами, мы гото�
вы были трудоустроить на 
лето десять человек. Пока 
удалось найти только дво�
их. Сегодня вышли на ра�
боту первый день, а от них 
уже перегаром несет. Им, 
конечно, вручили лопаты-
грабли, пусть гребут. Даль�
ше посмотрим. А вообще не 
хотят работать, только есть 
желание получать деньги. 
И мы не отказываемся им 
платить, более того, если 
человек готов взять допол�
нительный объем работы, 
мы еще и доплатим. Но вот 
только толп желающих нет. 
Одних не устраивает харак�
тер работы, других – зар�
плата, а третий вообще объ�
яснить не может, чего он в 
этой жизни хочет.

Елена ЛОГИНОВА, 
частный 
предприниматель:
– Я через центр занято�

сти намерена была взять 
восемь швей. Много жен�
щин приходило, но либо их 
что-то не устраивает, либо 
нам их квалификация не 
подходит. В нашей рабо�
те очень важна ответствен�
ность. Уметь делать прямой 
строчку – это мало. У нас 
серьезные заказчики и под�
водить клиентов нельзя. С 
одной стороны, я не против 
учить, но ведь они не хотят 
учиться, а если и чему-то 
научатся – уходят. 

Надежда КОПМАН,
директор 
МУП «Городской 
центр торговли»:
– Нам повезло – мы наш�

ли нескольких человек и 
пока ими довольны. В част�
ности, взяли молодого че�
ловека в пекарню. Справ�
ляется, хотя, знаю, тяжело 
– объем работы большой. 

Готовы взять еще не�
сколько человек, но пока 
не подобрали. Из цен�
тра занятости безработ�
ные приходят постоянно, 
но блеск в глазах и же�
лание работать есть не у 
всех. Кто-то с порога го�
ворит, мол, подпишите мне 
бумажку, что подходящей 
работы нет. Но я в такие 
игры не играю. Если при�
шел, надо пообщаться, хотя 
и понимаю, если у челове�
ка изначально нет установ�
ки на труд, какой из него 
труженик.

РАБОТАЙ! НЕ ХОЧУ!
21 мая – 

День защиты 
от безработицы
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Профсоюзы – добро-
вольные профессиональ-
ные объединения трудя-
щихся, созданные с це-
лью защиты экономиче-
ских интересов работни-
ков (прежде всего, улуч-
шение условий труда и 
повышение зарплаты). 

Но это в идеале. Однако 
в нашей стране с момента 
появления первых профсо�
юзов (Петербург, март 1905 
год) теория изначально ра�
зошлась с практикой. Во-
первых, членство рабочих в 
этих объединениях было не 
добровольным, а принуди�
тельным. Во-вторых, в СССР 
профсоюзы представляли со�
бой «бюрократические объе�
динения». 
По словам российских уче�

ных, сотрудников Российской 
академии наук Юрия и На�
тальи Латовых, будучи ого�
сударствленными, советские 
профсоюзы откровенно отка�
зались от какого-либо проти�
воборства с работодателями 
предприятий, то есть, понят�
но, что до интересов проле�
тариата им не было никако�
го дела. Эти профессиональ�
ные объединения в основ�
ном занимались проведени�
ем субботников, распреде�
лением дефицитных матери�
альных благ (путевки, квар�
тиры…), проведением агита�
ции, развитием художествен�
ной самодеятельности в тру�
довых коллективах и т.п.
«В результате уже во вто�

рой половине XX века наме-�
тился закономерный кризис 
профессионального движе�
ния», – пишут исследовате�
ли. Люди стали массово вы�
ходить из профсоюзов.
Картина дня сегодняшне�

го корректировок в этот про�
цесс не внесла, разве что 
появилась еще одна причина 
такого явления.
В современных производ�

ственных сферах в большин�
стве случаев «труд стал бо�
лее индивидуализирован�
ным. Работники уже стре�
мятся не столько создавать 
«единый фронт» в борьбе за 
свои права, сколько повы�
шать личную квалификацию, 
а, значит, ценность в глазах 
работодателя».

Поэтому многие сегодняш�
ние профсоюзы, как правило, 
малочисленны и не столь ак�
тивны, как прежде.
В настоящее время в Бе�

лоярском насчитывается по�
рядка 400 организаций, и 
только около 40 из них име�
ют свои профсоюзы. При 
этом по данным комитета по 
соцполитике, если в профсо�
юзы предприятий «Трансга�
за» в среднем вступает 80 
процентов всех работников, 
то в аналогичные объедине�
ния, скажем, образователь�
ных учреждений – всего до 
40 процентов сотрудников. 
Чтобы глубже узнать, како�

ва сегодня работа таких объ�
единений в Белоярском, мы 
побеседовали с председате�
лями некоторых из них.

Василий БЕЛОВ 
(председатель профкома 
Казымского ЛПУ):

«В этой должности я уже 
шестой год. Для меня, как 
для руководителя этого объ-
единения, одной из главных 
задач является сохранение 
«боеспособного» коллекти-
ва для эффективной работы 
всего предприятия. Постоян-
но работаем над укреплени-
ем кадров, ведь обновляются 
они непрерывно. Беспокоит 
то, что сегодня настало вре-
мя ухода многих наших тру-
жеников на пенсию. Особен-
но это было заметно в мар-
те этого года, когда уволи-
лись 18 (!) ветеранов. Вместе 
с тем, благодаря колдоговору 
«Газпром трансгаз Югорска» 
наш профком позаботился 
как об этих работниках, так 
и о тех, кто пришел им на 
смену. Уволившимся в свя-
зи с пенсией выплачивается 
выходное пособие, а тех, кто 
остался на посту, поддержи-
вает хороший соцпакет пред-
приятия. Это и материальная 
помощь к отпуску, и льготы 
на оздоровление и лечение; 
отдельная статья – детский 
отдых. В Трансгазе сегодня 
нет проблем с путевками для 
детей и санаторными путев-
ками для работников. Хотя 
за последние два года спрос 
на детские путевки почему-то 
упал. Зато льготный проезд, 
материальная помощь к от-
пуску и единовременное по-

собие при выходе на пенсию 
пользуются у нас особой по-
пулярностью. Благодаря та-
ким благоприятным условиям 
труда проблем с текучкой ка-
дров в Казымском ЛПУ нет. 
Больше того, поскольку пред-
приятие наше базовое, кол-
лектив сложившийся уже на 
протяжении 35 лет, в нем по-
явились и свои добрые тра-
диции. Например, работать 
всей семьей. На данный мо-
мент в Казымском ЛПУ есть 
шесть династий, чей об-
щий трудовой стаж превы-
шает уже 80 лет. А совокуп-
ный стаж работы одной из 
них и того больше – 120 лет 
на предприятии. Это радует».

Из слов Василия Бело�
ва ясно, что эффективность 
деятельности профкома Ка�
зымского ЛПУ налицо. И, 
как подтверждение его слов, 
мнение одного из сотрудни�
ков предприятия.

«Действие нашего профсо-
юза заметно. За примером 
далеко ходить не надо. У 
меня умер близкий родствен-
ник – мне тут же выплати-
ли материальную помощь для 
организации похорон (хотя 
я ни о чем не просил). Хо-
рошие декретные выдают на 
предприятии. А путевки для 
детей работников ЛПУ! Роди-
тели оплачивают всего пять 
процентов от их стоимости, 
остальное – за организаци-
ей. Молодым кадрам раз в 
год полностью оплачивают 
дорогу для прохождения сес-
сии в вузе (заочное обуче-
ние). Это замечательно, что 
наше предприятие заботит-
ся о квалификации своих ра-
ботников. Члены профсою-
за имеют возможность бес-
платно вкусить и все радо-
сти туризма (у нас проводят-
ся сплавы по рекам, выезды 
в горы и т.п.). В общем, лю-
дям удобно, потому и тянут-
ся здесь работать».

К сожалению, такими кол�
договорами как у Казымско�
го ЛПУ в городе могут по�
хвастаться немногие органи�
зации. В остальных профсо�
юзы не столь влиятельны и 
эффективны в вопросе со�
хранения кадрового потенци�
ала. Есть они или нет – для 

людей маловажно. Им надо 
работать, а искать новое ме�
сто с более выгодными усло�
виями труда в момент эконо�
мического кризиса, по мень�
шей мере, неразумно. Меж�
ду тем, полностью отрицать 
значимость некоторых бело�
ярских профсоюзов тоже не 
стоит.

Наталья РОМАНОВА 
(председатель белоярской 
районной профсоюзной 
организации работников 
народного образования 
и науки):

«Сегодня в профсоюзы об-
разовательных учреждений 
города входят немногие со-
трудники – всего около 36 
процентов от их общего ко-
личества. Причина в том, что 
исчезла вера в эти объеди-
нения. Работники, вступаю-
щие в профсоюзы, в основ-
ном это делают по привычке 
советского прошлого. Однако 
как председатель могу ска-
зать, что членов профсоюзов 
образовательных учреждений 
Белоярского у нас не обижа-
ют. В соответствии с Поста-
новлением главы района, к 
услугам педагогов и льготный 
отпуск, и оплата больнич-
ных листов, и компенсация 
стоимости детских путевок в 
оздоровительные лагеря. Од-
нако соцпакета, как таково-
го, у нас нет. Бесплатных пу-
тевок к местам отдыха тоже 
нет. Материальная помощь 
оказавшимся в трудной жиз-
ненной ситуации хотя и вы-
дается, но в небольшом раз-
мере, потому что доля тех, 
кто входят в профсоюзы об-
разовательных учреждений – 
малая».  

Подводя итог, можно ска�
зать, что членство в профсо�
юзе – личное дело каждого. 
Кто считает для себя это вы�
годным – вступает в него, 
другие, не видя для себя ре�
альной поддержки от такого 
объединения – отказываются 
быть в профсоюзе.

Александра ПЛЕСКАЧ

В материале использовано 
исследование сотрудников РАН 

Юрия Латова и Натальи Латовой 
(www. аttac.ru).

ПРОФСОЮЗЫ: 
вступать или нет
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Сегодня наш разговор 
с председателем комите�
та по молодежной полити�
ке ХМАО-Югры Олегом По�
номаревым о перспективах 
подпрограммы «Доступное 
жилье молодым» в Ханты-
Мансийском округе. 

– Какую сегодня под-
держку оказывают окруж-
ные власти молодежи, ко-
торая желает улучшить 
свои жилищные условия?  
Какая категория молодых 
людей попадает под реа-
лизацию этой подпрограм-
мы?

– Государственная под�
держка в рамках подпро�
граммы «Доступное жилье 
молодым» предоставляется 
в виде субсидий таким ка�
тегориям граждан, как моло�
дая семья и молодой спе�
циалист. 
Молодая семья – это се�

мья, в которой возраст обо�
их супругов не превышает 
35 лет, в том числе непол�
ные семьи, в которой воз�
раст матери или отца не 
превышает 35 лет, нуждаю�
щаяся в улучшении жилищ�
ных условий. 
В рамках данной подпро�

граммы молодыми специа-

листами считаются специа�
листы, нуждающиеся в улуч�
шении жилищных условий, 
возраст которых не превы�
шает 30 лет, работающие в 
бюджетных учреждениях или 
организациях агропромыш�
ленного комплекса, а также 
работающие в федеральных 
органах власти или органах 
местного самоуправления, 
расположенных на террито�
рии автономного округа.
К молодым специали�

стам относятся выпускники 
учреждений начального про�
фессионального, среднего 
профессионального и выс�

шего профессионального об�
разования после получения 
диплома (иного документа), 
не состоящие в браке, впер�
вые вступившие в трудовые 
отношения и заключившие 
трудовые договоры, а в слу�
чае призыва на срочную во�
енную службу в армию – по�
сле службы в армии. Рабо�
та в бюджетных учреждени�
ях или организациях агро�
промышленного комплекса 
должна быть основной.
К молодым специалистам 

относятся также специали�
сты, вновь вступившие в тру�
довые отношения после рас�
торжения трудового догово�
ра с организациями, указан�
ными в абзаце третьем на�
стоящего подпункта, в случа�
ях расторжения данного до�
говора по инициативе рабо�
тодателя в связи с сокраще�
нием численности или штата 
работников, ликвидацией ор�
ганизации.
Субсидия предоставляется 

на строительство или приоб�
ретение жилья.

– Новые экономические 
условия повлияли на ре-
ализацию подпрограммы 
«Доступное жилье моло-
дым», на предоставление 
субсидий?

– Приостановка подпро�
граммы  «Доступное жилье 
молодым» в 2009 году  не  
планируется.
Для реализации подпро�

граммы «Доступное жилье 

Олег ПОНОМАРЕВ: 

«КРИЗИС НЕ ПОМЕШАЕТ 
молодым семьям 

улучшать жилищные условия»
молодым» исполнитель под�
программы (комитет  по мо�
лодежной политике автоном�
ного округа) в  целях ре�
ализации Закона Ханты-
Мансийского автономного 
округа – Югры от 27.11.2008 
г. N141-оз (в ред. Закона от 
30.03.09 N27-оз)  привлека�
ет  организацию в поряд�
ке, установленном законода�
тельством о размещении го�
сударственного заказа.  
В настоящее время объ�

явлен конкурс  на оказание 
услуг  по реализации  под�
программы «Доступное жи�
лье молодым». После про�
ведения  выше указанного 
конкурса, заключения  го�
сударственного контракта  с 
победителем  и передачи 
учетных дел участников под�
программы  будет осущест�
вляться финансирование 
подпрограммы,  но не ранее 
1 июля 2009 года.
Информация об организа�

ции, привлеченной для реа�
лизации подпрограммы «До�
ступное жилье молодым», 
будет доведена до населе�
ния через средства массо�
вой информации после за�
вершения  вышеуказанного 
конкурса.
Участникам подпрограм�

мы «Доступное жилье моло�
дым», поставленным на ре�
гистрационный учет,  денеж�
ные средства будут перечис�
лены в порядке очереди и в 
рамках отведенных лимитов, 
после осуществления всего 
вышесказанного.

– Реализация подпро-
граммы «Доступное жилье 
молодым» окружным зако-
ном предусмотрена вплоть 
до 2015 года. Однако нашу 
молодежь интересует во-
прос: есть ли в планах 
продление этого срока?

– В настоящее время дан�
ный вопрос не обсуждался, 
так как в ближайшей пер�
спективе нужно обеспечить 
исполнение обязательств по 
действующей программе.

Подготовила 
Валентина ИВАНОВА

Белоярский быстро застраивается. Сно-
сится ветхое жилье, возводятся новые совре-
менные дома. Не удивительно, что основны-
ми покупателями квартир являются пере-
селенцы из ветхого жилья и молодые люди, 
становящиеся участниками подпрограм-
мы «Доступное жилье молодым». Несмотря 
на все экономические потрясения, молодые 
люди ищут возможность приобретать соб-
ственное жилье. В этом им особую поддерж-
ку оказывают власти всех уровней: муници-
пальные, окружные, федеральные. 
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Надо сказать, что в от�
личие от РФ в целом, для 
Югры практика обучения 
пожилого населения срав�
нительно новая. Хотя в не�
которых городах (Тюмень, 
Нижневартовск, Сургут и 
других) эти университеты 
успешно работают уже не 
первый год, разъясняя пен�
сионерам, какие льготы у 
них есть.
В Белоярском вуз для лю�

дей старшего возраста от�
кроется в октябре на базе 
КЦ «Милосердие», в настоя�
щее время специалисты ко�
торого разрабатывают про�
ект университета. Парал�
лельно с этим они изуча�
ют информационные запро�
сы своих будущих студентов. 
КЦ приглашает к сотрудни�
честву различные организа�
ции города, специалисты ко�
торых читают для пенсионе�
ров лекции на интересую�
щие их темы.
Уже было проведено две 

таких встречи. Первая – 
пробная – посвящалась во�
просу о предоставлении 
компенсации оплаты комму�
нальных услуг лицам, вклю�
ченным в федеральный ре�
гистр. Лекцию читал сотруд�
ник управления соцзащиты 
Юлия Ронжина. На ее вы�
ступление пенсионеры отре�
агировали шквалом вопро�
сов: чем, к примеру, отли�
чается компенсация от суб�
сидии и т.п.
«Субсидию граждане по�

лучают независимо от того, 
входят ли они в льготную 
категорию или нет. Ее дают 
только по уровню дохо�
дов», – популярно объясня�
ла Юлия Сергеевна.
Некоторые вопросы и 

вовсе не касались темы. 
Их лектор переадресова�
ла представителям других 
структур, которых, увы, на 
тот момент в зале не было. 
Тогда сотрудники КЦ, ори�
ентируясь на предложение 
аудитории, решили впредь 
приглашать по несколько 
специалистов на лекторий. 
Кроме того, с помощью ан�
кетирования они выяснили, 
что интересует сегодня по�
жилое население. Оказа�
лось, что на первом месте 
– оплата льготного проезда 
к местам отдыха и обратно; 
на втором – оплата проезда 
к месту лечения по направ�
лению и еще один важный 
аспект в жизни пенсионе�
ров – льготное лекарствен�
ное обеспечение.
Именно эти темы обсужда�

лись с аудиторией на второй 
лекции, которая была более 
продуктивной, чем первая. 
На вопросы слушателей от�
вечали уже шесть специали�
стов из таких организаций, 
как комитет по соцполити�
ке, управление соцзащиты, 
фонд социального страхова�
ния, БЦРБ и государствен�
ный пенсионный фонд. 
И диалог, наконец, состо�

ялся. На каждый вопрос ау�
дитории нашелся грамотный 
ответ. 
Многие люди в тот день 

смогли решить для себя на�
сущные проблемы. К при�
меру, у пенсионерки Раисы 
Лычевой была такая ситуа�
ция: буквально за день до 
второй лекции она верну�
лась из Нягани, куда езди�
ла на операцию по зрению.
«У меня, знаете, как в той 

песне было: «один глаз фа�
нерой заколочен, другим не 

видела она, – смеется об�
новленная после операции 
бабушка. – В Нягань ездила 
по направлению от нашей 
больницы. На дорогу всего 
потратила около восьми ты�
сяч рублей. А сейчас ведь 
больница деньги не возвра�
щает, даром, что по направ�
лению. И тут меня подруга 
уговорила прийти на вторую 
лекцию в КЦ «Милосердие». 
И, представляете, я узнала, 
что вернуть-то мои деньги 
можно. Надо собрать все 
документы (билеты, направ�
ление…) и сходить в управ�
ление соцзащиты, где они 
смогут выплатить мне еди�
новременную материальную 
помощь при возникновении 
трудной жизненной ситуа�
ции (так это называется). 
На одного человека это не 
более 10 тыс.руб. В общем, 
лекция для меня очень по�
лезная оказалась. Вот в ав�
густе сделаю второй глаз и 
займусь документами, чтоб 
оплатили дорогу».
Другие слушатели лекто�

рия также сошлись на мне�
нии, что давно пора создать 
в Белоярском «Университет 
третьего возраста».  
«А как же? Нам ведь на 

блюдечке подают все изме�
нения в законодательстве. 
Не надо больше куда-то зво�
нить, бегать по кабинетам, 
где тебя еще и отсылают то 
к одному, то к другому спе�
циалисту. Это ж не каждый 
еще и дойдет, и в очере�
дях высидит. Здесь на ме�
сте можно узнать все», – в 
один голос говорят пенсио�
неры.
Такие лекции на важ�

ные для пожилого населе�

Век ЖИВИ – век УЧИСЬ!

Лед тронулся…. Вынашиваемая много лет 
идея бесплатного образования для белоярских 

пенсионеров, наконец, оформилась 
в твердое решение. Толчком к этому 

послужило недавно полученное Комплексным 
центром «Милосердие» письмо-рекомендация 

от первого заместителя председателя 
правительства ХМАО – Натальи Западновой, 

где она предлагала создание 
так называемого «Университета 

третьего возраста». 

ния темы будут проводиться 
по два раза в месяц вплоть 
до июня. А после каникул 
(предположительно в октя�
бре) «Университет» офици�
ально откроется. В нем бу�
дет два факультета: «Пра�
во» и «Здоровье». Каждый 
сможет выбрать для себя 
то, что ему интереснее. По 
словам заместителя дирек�
тора КЦ Татьяны Бурцевой, 
затем, возможно, появятся 
и более узкие направления. 
К примеру, кружок по садо�
водству и т.д.
«Вообще, встречи с пен�

сионерами у нас всегда 
проводились часто. А вот 
чтобы все это систематизи�
ровать, сделать интересным 
– такого в КЦ не было. От�
сюда идея создания «Уни�
верситета третьего возрас�
та». Мы больше не будем 
от случая к случаю дергать 
людей, если мы и беремся 
отнимать у них время, то 
для того, чтобы им хотелось 
сюда приходить», – делится 
мыслями Татьяна Бурцева.
Учеба в «Университете» 

будет бесплатной. Ее дли�
тельность – около трех лет, 
после чего студенты полу�
чат сертификаты о посеща�
емости. Отлынивать от за�
нятий не получится – будет 
вестись учет тех, кто ходит 
постоянно. Словом, все по-
настоящему. 
Новый для Белоярско�

го социальный проект обе�
щает стать одним из самых 
эффективных для пенсионе�
ров в информационном пла�
не, что позволит им идти в 
ногу со временем. 

Александра ПЛЕСКАЧ

В Белоярском появится Университет третьего возраста
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Камелия – это 
великолепный цветок, 

который издавна 
известен человеку 

на Востоке. 
Эти вечнозеленые 

кустарники и деревья 
прекрасны круглый год 

 из-за своей плотной 
блестящей темно-зеленой 

листвы. Однако 
самый очаровательный 

период жизни камелий – 
время цветения, 

которое наступает 
с осени до весны. 
Тогда на камелиях 

раскрываются 
изысканные цветки, 

напоминающие розы. 
В этих цветах 
воплотилось 

самое прекрасное 
и изысканное: 

красота, грация, 
нежность.

Все эти описания присущи 
любой женщине.

Это и легло в основу назва�
ния студии восточных танцев 
«Камелия». 

Последние годы стало попу�
лярным увлечение восточны�
ми танцами. Сегодня мы рас�
скажем об одной из немногих 
студий восточного танца. Но 
сначала немного истории.

Родиной удивительного тан�
ца, получившего название bel��
ly dance, или танец живота, 
стал загадочный и манящий 
Восток. Танец живота не слу�
чайно получил такое пикант�
ное название. «Живот» – это 
жизнь. Значит, танец жизни. 
Танец живота не только из�
ящный и чувственный, но так�
же очень пластичный, показы�
вающий всю грацию и красо�
ту женского тела. Восточный 
танец – это целая наука, обу�
чение которому помогает на�
сладиться ритмами чувствен�
ных мелодий и превосходно 
отдохнуть. 

В Белоярском студия вос�
точного танца «Камелия» 
была создана три года назад, 
и с первых же дней откры�
тия ее руководителем стала 
Наталья Филиппова. Наташа 
всю свою жизнь занималась 
танцами, поэтому когда ста�
ла осваивать восточные тан�
цы, не только заинтересова�
лась сама, но и нашла мно�
го почитателей этого вида ис�
кусства. 

Заниматься в студии девоч�
ки начинали с самых простых, 
доступных движений. Со вре�
менем постепенно усложня�
ли технику, появлялись новые 
движения, направления. Ната�
ша много ездит по разным го�
родам России, где обучается 
у профессионалов. По приез�
ду всеми новшествами делить�
ся со своими девочками. Так, 
постепенно, маленьким шаж�
ками каждый свой танец до�
водят до совершенства. Се�
годня в студии занимается бо�

лее двадцати молодых женщин 
и девушек. Что же так манит 
всех их заниматься в студии? 
Ответить на этот вопрос нам 
помогли сами участницы сту�
дии «Камелия». 

Ирина Ганощенко пришла 
заниматься в студию почти 
три года назад. Через полгода 
занятий ее дочь Алина после�
довала вслед за мамой.

Ирина ГАНОЩЕНКО:
«Как только в нашем го-

роде появилась студия «Ка-
мелия», я побежала записы-
ваться. Пришла и увидела, что 
здесь такие же девочки, как и 
я. Возраст не имеет значения, 
танцу все возрасты покорны. 
Это, как болезнь. Начала уго-
варивать дочку, та сначала 
упиралась, а потом сдалась. 
Теперь занимаемся вместе. 
Конкуренции между нами нет.

Взгляды мужчин прельщают, 
даже очень. Кому же не нра-
вится, что на тебя смотрят. 
Хочется понравиться, быть в 
центре внимания, и, конеч-
но же, получить для себя удо-
вольствие. Это слияние души 
и тела, и пусть это будет не 
скромно, наверное, это про-
сто экстаз».

Алина ГАНОЩЕНКО:
«С детства люблю занимать-

ся танцами. Поэтому угово-
рам мамы попробовать тан-
цевать восточные танцы дол-
го не сопротивлялась. При-
шла, попробовала, получилось. 
Сейчас затянуло. Когда выхо-
дим с мамой на сцену вме-
сте, я ею восхищаюсь. У нее 
иногда получается лучше, чем 
у меня. И это понятно, она 
старше и опыта больше. Но я 
не сдаюсь, прислушиваюсь и 
стараюсь не отстать от своей 
мамочки. Когда мы выходим 
на сцену, зрители даже и не 

подозревают, что мама и доч-
ка танцуют вместе. Это мне 
очень льстит. Она у меня вы-
глядит потрясающе, и все это, 
я считаю, благодаря восточ-
ным танцам». 

Восточными танцами мож�
но начинать заниматься в 
любом возрасте. И каждому 
эта наука дается по-разному, 
кто-то учится быстро, а кому-
то и года не хватает, чтобы 
освоить элементарные движе�
ния. По своему опыту Ната�
лья Филиппова знает, что бы�
стрее освоить восточные тан�
цы удается молодым. «Они, 
девчонки, более раскрепощен�
ные, – говорит Наташа, – они 
раскованнее, чем старшее по�
коление, ничего не стесняют�
ся. Мне даже самой вначале 
было сложно влиться в вос�
точную культуру, почувство�
вать движения в полной мере. 
Я выполняла элементы тан�
цев, но душой не чувствова�
ла, не проникалась всей пре�
лестью. И где-то только через 
полгода пришло это чувство»

В «Камелии» занимают�
ся не только девочки разного 
возраста, но и абсолютно раз�
ных профессий. На занятиях 
свои чувства и эмоции в тан�
це выражают одинаково учи�
теля и воспитатели, работники 
градообразующих предприятий 
и медицинские работники. 

Земфира Абдуллина – ра�
ботник образования. Восточ�
ными танцами она увлеклась 
три года назад.

Земфира АБДУЛЛИНА:
«Я посмотрела концерт вос-

точных танцев, это было в 
2007 году, до этого занима-
лась у другого руководителя. 
Но там мы отзанимались и 
пошли по домам, а здесь я 
увидела, что можно еще как-

то себя реализовать, поэто-
му и перешла заниматься в 
«Камелию». Поначалу конеч-
но, было стеснение выходить 
на сцену, но я работаю над 
собой, воспитываю себя. На 
работе сотрудники часто про-
сят выступить на мероприяти-
ях, я не отказываю. Мне нра-
вится, как они меня привет-
ствуют, радуются. Я получаю 
колоссальное удовольствие 
от того, что своим коллегам 
могу доставить частичку сча-
стья исполнением восточных 
танцев».

Майя САИДОВА:
«Первый раз исполнение 

восточного танца я увидела в 
одном из залов Дворца спор-
та, там юная девушка, имен-
но такой она мне показалась, 
превосходно танцевала. Меня 
настолько это заворожило, что 
я на следующий же день узна-
ла все об этой студии и при-
шла заниматься. Первые за-
нятия настолько увлекли, что 
оторваться не могла. Каж-
дый день на работе только и 
ждала, а когда же следующая 
встреча с девочками в студии. 
Буквально с первых занятий 
стала замечать, что меняется 
моя походка, осанка. Я стано-
вилась уверенней в себе, рас-
крепощалась. Смотрела на ру-
ководителя студии и не вери-
ла, что когда-то я смогу так 
танцевать, и о том, что смо-
гу достичь каких то результа-
тов даже не мечтала. Первая 
моя цель, когда я начала за-
ниматься – поправить осан-
ку и еще какие-то изъяны в 
своих движениях, которые 
очень важны любой женщине. 
А потом оторваться было не-
возможно. Я полюбила всем 
сердцем и душой восточные 
танцы и сегодня не представ-
ляю себя без занятий, без на-

Почувствуй себя
ЦАРИЦЕЙ Восточные танцы – 

для себя, для него 
или для публики?
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Сколько лет работаю в 
детском саду, столько лет с 
волнением захожу в группу 
раннего возраста. Особен-
но, когда приходит «новень-
кий» малыш. Как он пове-
дет себя?  Готов ли он к  
приходу в детский сад?  Го-
това ли мама к тому, что-
бы отдать ребенка в дет-
ский сад? 

Все дети приходят по-
разному: одни приходят в 
группу уверенно, вниматель�
но рассматривают окружаю�
щее, выбирают, чем им за�
няться  и начинают играть. 
Другие делают это с меньшей 
уверенно стью, больше наблю�
дают за воспитателем и вы�
полняют предложенные им 
действия. Третьи  проявляют 
по отноше нию к воспитателю 
негативизм, отклоняют все 
предложе ния, боятся не толь�
ко расстаться, но и отойти от 
мамы, много и громко пла�
чут. В результате дети стра�
дают и много болеют. Чем 
же объясняется такое разное 
поведение детей? Причины 
могут быть самыми разны�
ми: отсутствие в семье режи�
ма, совпадающего с режимом 
детского учреждения; нали�
чие отрицательных привычек 
(сосание соски, укачивание 
при укладывании); неумение 
занять себя игрушкой;  не�
сформированность  необходи�
мых культурно-гигие нических 
навыков. Однако главной и 
основной причиной такого по�
ведения является отсутствие 
у ребенка опыта общения с 
взрослы ми и детьми. Особен�
но страдают при вхождении 
в группу те дети, опыт обще�
ния которых был  ограничен 

рамка ми семьи (папа, мама, 
бабушка, дедушка). Чем бо�
лее узок  круг общения до 
поступления в детское учреж�
дение,  тем длительнее фор�
мируются у него отноше ния с 
воспитателем.  

Степень адаптации ребнка 
зависит и от готовности са�
мой мамы к тому, что ее ма�
лыш пойдет в детский сад, 
так как в этом возрасте ре�
бенок воспринимает все «ма�
миными глазами». Если маме 
нравится детский сад, груп�
па, воспитатель, то и ребе�
нок будет испытывать те же 
чувства.  Поведение самой 
мамы, в период привыка�
ния ребенка к детскому саду, 
играет большую роль. Если 
она переживает,  волнуется, 
постоянно испытывает страх: 
«Все, сейчас малыш  нач�
нет болеть», то, как прави�
ло, мамины опасения сбыва�
ются. Если решили отдать ре�
бенка в детский сад,  должны  
и сами  подготовиться к  это�
му: не проявляйте перед ре�
бенком своего беспокойства; 
не устраивайте длительного 

шего коллектива».
Свой первый выход на сце�

ну Майя помнит очень хоро�
шо. Она вспоминает, что тог�
да для нее это был настоя�
щий подвиг. Но Майя смогла 
себя пересилить, переломить. 
Она перешагнула этот барьер 
и победила. Сегодня она, как 
и ее подружки по студии, сме�
ло выходит на сцену, без вся�
кого стеснения и дрожи. Майя 
даже на работе чувствует 
себя более раскрепощенной, 
уверенной в себе и своих си�
лах. А это для любой женщи�
ны значит многое. Для деву�
шек «Камелия» не просто сту�
дия, это женский клуб, со сво�
ими традициями. Все празд�
ники, рождения детей, юбилеи 
они отмечают  вместе. Если 
возникают у кого-то пробле�
мы, стараются решать сооб�
ща. Это их образ жизни, к ко�
торому они привыкли.    

Какого же мужчину может 
не тронуть манящий танец 
Востока? Восточный танец 
живота позволят почувство�
вать свое тело женщинам и 
притягивать взгляды мужчин.

расставания с ребенком;  не 
отзывайтесь негативно о дет�
ском саде, группе, воспита�
теле  в присутствии  ребен�
ка. Главная задача родителей 
– создать положительный об�
раз воспитателя, установить 
с ним доброжелательные от�
ношения. Чаще обращайтесь 
к воспитателю по имени и 
отчеству. Говорите о воспи�
тателе только хорошее, хва�
лите его, восхищайтесь им в 
присутствии ребенка. Следует 
подробно рассказать воспита�
телю о своем ребенке:  его 
характере, привычках, люби�
мых занятиях, предпочтениях 
в еде, какая любимая игруш�
ка, как засыпает, как ласко�
во называют дома. Имея ин�
формацию о ребенке, воспи�
татель быстрее поймет его и 
установит  с ним контакт. 

Зачастую можно наблю�
дать такую картину: мама  с 
малышом впервые зашла  в  
группу и  подталкивает его к 
детям: «Смотри, сколько де�
ток, иди, играй с ними». Та�
кая мама невольно соверша�

ет ошибку.  Для детей ранне�
го возраста предпочтительнее 
игрушка, чем общество свер�
стников. Ребенку необходимо 
осмотреться в новых услови�
ях, привыкнуть к незнакомой 
обстановке, познакомиться  с 
помощью мамы и воспитате�
ля  с предметами  и игруш�
ками. И только тогда, когда 
установлен контакт с воспи�
тателем, знакома вся обста�
новка в группе, можно под�
ключать ребенка  к общению 
со сверстниками. 

В детском  саду «Снеги�
рек» открыта адаптационная 
группа для  детей  2-3 лет, 
поступающих в садик. Это 
одна из форм психологиче�
ской помощи маме  и ребен�
ку в  период привыкания к 
детскому саду. Ребенок с ма�
мой два раза в неделю посе�
щает детсад, где его привет�
ствует  добрый воспитатель, 
ждут увлекательные игры и 
развлечения, экскурсии по 
детскому саду и знакомство 
с группой, которую он будет 
посещать до выпуска в шко�
лу. Ребенок в присутствии 
мамы легче переносит про�
цесс адаптации и приходит в 
уже знакомый ему детский 
сад и к знакомым ему взрос�
лым людям. Что может быть 
радостнее  для воспитателя, 
чем услышать: «Мама, пой�
дем в садик!»

 
Ф. НИГАМЕДЗЯНОВА, 

заведующая
д/с «Снегирек», 

 магистр образования

Скоро, скоро В ДЕТСКИЙ САД!

На концертах студии восточ�
ного танца «Камелия» мужчи�
ны частые гости. Их завора�
живает танец живота шама�
ханской царицы. «Двигайся, 
как танцовщица, исполняющая 
танец живота», – звучит с 
восхищением и страстью при�
зыв восточных мужчин. Де�
вушки, которые занимаются в 
студии –  замужние, и мнение 
своих любимых для них имеет 
большое значение.

Оксана КУКОНОС:
«Женщина всегда должна 

чувствовать себя женщиной. 
Когда я начала только зани-
маться восточными танцами,  
сразу почувствовала себя по-
другому, стала более спокой-
ной, что ли, пластика движе-
ний тела стала более краси-
вой.

А главное, это заметил мой 
супруг. Ему очень нравится, 
чем я занимаюсь, но есть 
одно но – муж возражает про-
тив моих публичных выступле-
ний. И я это понимаю, так как 
все мужчины – собственники, 
и танцевать я должна только 

для него. Но мы с этим бо-
ремся. Он же понимает, что я 
от танцев получаю неимовер-
ное удовольствие, и если мы 
вышли на сцену, то в этом ни-
чего зазорного нет».

И в наши дни мужчины про�
сто сходят с ума от зажига�
тельных танцев и чувственных 
ритмов Востока. 

Александр, который попро�
сил не указывать свою фами�
лию в нашей статье, признал�
ся, что после посещения кон�
цертов студии «Камелия» и на 
женщину начинаешь смотреть 
по-другому. «Это красота эмо�
ций, женского тела,  ее пре�
красных форм. Мне не важ�
но, какая женщина исполняет 
восточный танец, худенькая 
или полная, главное они все 
двигаются ритмично и краси�
во. Движения плеч, бедер, все 
создает неимоверное впечат�
ление богини и жрицы любви. 
Мне нравятся многие танцы, 
русские народные, бальные, 
но это уже немного надое�
ло. Как и еда, если ешь каж�
дый день одно и тоже блю�
до, то согласитесь, надоедает. 

А восточные танцы – это со�
всем другое, изюминка, новое 
блюдо со своим изысканным 
вкусом».   

Для себя, для него или для 
публики? На этот вопрос все 
девчонки без исключения от�
ветили – прежде всего, для 
себя. А потом уже для него и 
всех окружающих. 

Ведь танец — это не про�
сто механическое заучивание 
каких-то па, это, прежде все�
го, настроение, душа, способ 
самовыражения. 

На отчетном концерте, кото�
рый прошел в мае коллектив 
восточного танца «Камелия» 
представил 22 танца. Яркие 
костюмы, потрясающие движе�
ния, завораживающие взгля�
ды, загадочные восточные 
женщины – все это вошло в 
праздничную программу. Впе�
реди у коллектива много но�
вых задумок и идей, а глав�
ное – есть желание танцевать 
для себя, для него и для всех 
ценителей прекрасного вос�
точного танца. 

 
Инна БУГРОВА 
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Однако Семену много мам не нужно. 
Ему надо, чтобы у него была одна, настоя�
щая, которая любит его искренне и нежно. 

Семен, как воробушек, при всей своей 
самостоятельности, он охотно идет на руки 
и уходить с них уже не хочет. 

Свои мысли двухлетний Семен пока вы�
ражает с малознакомыми бессловесно, а 
вот тому, с кем хорошо знаком, язык маль�
чугана хорошо понятен. Пациенты детского 
отделения – друзья Семена. Они его про�
сто обожают. Без него им было бы скучно.

Фантастический сезон 
белоярского таеквон-до
На чемпионатах России по таеквон-до 

Югру будет теперь представлять Белояр-
ский. 

При том, что этот вид спорта развивает�
ся в нескольких городах округа белоярские 
спортсмены заслужили это право благода�
ря своим достижениям. По количеству при�
зеров наши земляки обошли другие терри�
тории округа. Победы белоярских спортсме�
нов на чемпионатах страны и мира сдела�
ли таеквон-до популярным в Белоярском ви�
дом спорта.

Успехами своих учеников тренеры оста�
лись довольны и в минувшие выходные дни. 
В городе прошло первенство района по 
таеквон-до. 

В соревнованиях приняли участие дети в 
возрасте от пяти до четырнадцати лет.

Чемпионство в своих весовых категориях 
оспаривали сорок юных спортсменов.

   
Первенство по традиции состояло из двух 

частей. Вначале спортсмены соревновались 
в демонстрации формальных комплексов, по�
казывали, как они усвоили  “тули”.

Самой зрелищной частью соревнований 
были спаринги. Здесь был и драйф, и сле�
зы. Привыкнуть к победам, как и поражени�
ям, невозможно.

Этот год был результативным для таеквон�
дистов Белоярского, победы на чемпионатах 
России стали стимулом для тех, кто только 
пришел в этот вид спорта.

По словам вдохновителя таеквон-до в Бе�
лоярском, кандидата в мастера спорта по 
таеквон-до Марса Абыкеева, прошлогодняя 
победа Анны Ушаковой на чемпионате мира, 

Лечащий врач Семена Н.Давлетгареева 
уверена в том, что мальчик здоров, и по�
водов для беспокойства у будущих родите�
лей быть не должно. 

Если Вы хотите познакомиться 
с Семеном и готовы помочь 
обрести ему семью,  
обращайтесь в управление опеки 
и попечительства 
администрации района  
или по телефонам 

2-10-85, 2-38-31

проходившем в США, дала большой толчок 
для развития таеквон-до в городе. «Для нас 
этот год был фантастическим,» – признается 
тренер и с удовлетворением отмечает: «Ин�
терес к этому виду спорта резко вырос. Об 
этом говорят полные залы. Нехватки в учени�
ках у нас нет.»

Сегодня в секциях таеквон-до занимается 
около сотни мальчишек и девчонок. Популяр�
ность восточных единоборств в городе растет, 
однако есть проблемы с тренерскими кадра�
ми. Поэтому набор в секции на следующий 
год пока под вопросом. 

Семён – 
замечательный 
малыш, который 
сегодня живет 
в детском 
отделении 
районной 
больницы. 
И вовсе не потому, что он болен,
просто у него нет дома, 
а таких малышей, как он, в центр  
помощи семье и детям «Горизонт» 
не помещают. Вот и стала 
больничная палата для него – детской, 
а внимательные медсестры – мамами. 
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По традиции, весной, 
Детская школа 

искусств проводит 
ежегодный 

отчетный концерт 
учащихся 

и преподавателей. 
В этом году 
насыщенная 

творческая жизнь 
не позволила 

вместить все 
достойные номера 

в один концерт, 
поэтому возникла 

идея провести цикл 
мероприятий, 

заключением которых 
станет 

общешкольный 
отчетный концерт.

В апреле состоялся 
творческий вечер класса 
духовых инструментов. Но 
обо всем по порядку. Про�
питанный духом музыки 
большой концертный зал 
Школы искусств в очеред�
ной раз был в ожидании 
своих слушателей. Взвол�
нованные родители толпи�
лись в гардеробе, не ме�
нее взволнованные участ�
ники суетились и нервни�
чали, ведь для некоторых 
этот концерт стал дебю�
том. Но вот гости заняли 
свои места. Зажглись со�
фиты, и на сцену вышли 
главные участники празд�
ника – оркестр класса ду�
ховых инструментов Шко�
лы искусств г.Белоярский. 
Нарядные ребята с краси�
выми блестящими инстру�
ментами выстроились по 
правилу оркестра и попри�
ветствовали присутствую�
щих. Зазвучала музыка, 
началось яркое празднич�
ное действо.

Оркестр исполнил четы�
ре популярных эстрадно-
джазовых произведения. 
И с первых звуков в зале 
создалась неповторимая 
дружеская атмосфера и 
мощная энергетика, ко�
торая росла и крепла на 
протяжении всего концер�
та.
Оркестр был создан 15 

лет назад преподавате�

лем Г.Ф. Гонтаренко. В 
его состав вошли учащие�
ся класса духовых инстру�
ментов.
С первых лет существо�

вания коллектив приобрел 
популярность не только 
среди жителей города, но 
и стал известен почитате�
лям эстрадной и джазовой 
музыки округа.

Разумеется, за годы су�
ществования состав орке�
стра меняется, но творче�
ский потенциал, сложив�
шиеся традиции остают�
ся, принимаются и разви�
ваются юными музыканта�
ми оркестра.

Вслед за оркестром на 
сцену выходили самые 
юные, начинающие музы�
канты. И, конечно же, ис�
полненные ими произве�
дения были небольшие, 
как и они сами, но при�
сутствующие в зрительном 
зале услышали, с чего на�
чинается дорога в профес�
сионализм, к творческому 
мастерству. Вместе с пер�
воклашками педагога Г.Ф. 
Гонтаренко на сцене вы�
ступили ученики молодого 
начинающего преподавате�
ля К.Е.Евдокимова. 
Далее концертные но�

мера представляли соли�
сты и различные ансамб�
ли, состоящие из учащих�
ся старших классов. За 

годы обучения в классе 
духовых инструментов ре�
бята становились лауреа�
тами различных престиж�
ных конкурсов – «Белая 
птица», «Созвездие талан�
тов», «Божий дар», «Щит 
и лира», зональный кон�
курс в г. Нягань и мно�
гих других.
Это А.Кине, А.Иноземцев, 

М.Саакян.
Большой интерес зал 

проявил к выступлению 
выпускников прошлых лет 
А. Лыщенко, С. Злобина, 
А. Рушинга,  В.Григорьева, 
также неоднократно ста�
новившихся лауреатами 
известных конкурсов, а С. 
Злобин являлся участни�
ком Московской творче�
ской школы «Новые име�
на». Безусловно, не у всех 
учащихся жизненный путь 
станет профессионально-
музыкальным, но все, кто 
учился у Геннадия Федо�
ровича, останутся пре�
данными музыке, помня 
о своем педагоге, едино�
мышленниках и друзьях.

Кульминацией концерта 
стало выступление Заслу�
женного работника культу�
ры XMАО Г.Ф. Гонтарен-�
ко. Исполненное соло на 
тромбоне покорило слуша�
телей.
Далее метр пригласил 

на сцену и поблагодарил 
своих концертмейстеров 

Н. Гайнулину, Е. Кулешо�
ву, А. Минасян.

Сюрпризом стало высту�
пление Заслуженного ра�
ботника культуры России 
Н.М. Родионовой. В ее 
речи прозвучало много те�
плых слов в адрес педаго�
га Гонтаренко и учащих�
ся класса, а подаренный 
торт с большим аппетитом 
был съеден ребятами по�
сле концерта. 

В заключении эстрадный 
оркестр исполнил еще че�
тыре популярных произве�
дения. Haш заслуженный 
коллектив – эстрадный ор�
кестр – был, есть и будет 
визитной карточкой школы 
и города на самых различ�
ных престижных фестива�
лях и конкурсах.
Вот так талантливые и 

харизматичные молодые 
люди предстали перед зри�
телем. Концерт прошел на 
«ура» – зрители доволь�
ны, участники счастливы. 
К новому учебному году в 
классе будут новые учени�
ки. Наверняка, после та�
кого выступления многим 
захочется стать участни�
ками такого действия, ко�
торое повторится снова и 
снова.
Ждать осталось недолго. 

Всего лишь год...

Елизавета КУПРИНА

ВЕСНА – ПОРА 
ТВОРЧЕСКИХ ОТЧЕТОВ



СТРЕЛЕЦ

Постарайтесь хоть не�
много контролировать 
собственные речи. Иначе 

вы можете наговорить лишнего 
или надавать великолепных ще�
дрых обещаний, которые впослед�
ствии по какой-либо причине так 
и не сумеете выполнить.

КОЗЕРОГ

 Звезды не советуют вам 
ограничивать полет своей 
фантазии и замыкаться в 

скучных рамках повседневности. 

ВОДОЛЕЙ

В это время вы добры и 
щедры. Буквально каждый 

может рассчитывать на вашу под�
держку (особенно, если хорошень�
ко поплачется вам в плечо). 

РЫБЫ

Секрет успеха в делах 
на этой неделе – огра�

ничиться малым и не требовать 
большего, ни от себя, ни от других 
людей. Это удачный момент для 
того, чтобы попрактиковаться в 
дисциплине, в самоограничениях.

24 22 мая 2009 №21 (749) БВГОРОСКОП • РЕКЛАМА

ОВЕН

Возрастает вероят�
ность обострения хро�

нических заболеваний. Несмотря 
на удачно складывающиеся для 
вас обстоятельства, звезды не 
советуют вам пренебрегать ма�
лейшими намеками на ухудше�
ние самочувствия.

ТЕЛЕЦ

Оригинальные мысли 
и решения, созревшие в вашем 
уме, теперь куда более перспек�
тивны, чем запутанные и роман�
тические размышления последних 
нескольких недель. Тельцы, рож�
денные в середине мая, имеют 
больше всего шансов воспользо�
ваться поддержкой друзей, а так�
же лично оказать им безвозмезд�
ную услугу.

 БЛИЗНЕЦЫ

У вас могут появить�
ся новые цели – или вы нео�
жиданно начнете рассматри�
вать сложившиеся в вашей голо�
ве планы с другой стороны. Воз�
можно, вы получите оригиналь�
ное предложение новой работы.

РАК

Вы можете обновить 
свои представления о мире. Не 
исключено резкое изменение 
взглядов, убеждений. Возможны 
волнующие и неожиданные изве�
стия издалека.

ЛЕВ

Подходящее время для 
экспериментов, связанных 

с вашей карьерой, общественным 
статусом, должностным положе�
нием. Дел, в исходе которых вы 
не уверены, лучше не начинать.

ДЕВА

Не комплексуйте в лич�
ных отношениях, особенно 

на почве прежних неприятностей, 
плохих воспоминаний. Это может 
помешать вам вести с другими 
людьми полноценный диалог.

ВЕСЫ

Чем сильнее ваши 
чувства по отношению к люби�
мым людям, тем быстрее и силь�
нее вы способны ошибиться на�
счет характера ваших контактов 
(как настоящих, так и прошлых, и 
будущих).

СКОРПИОН

Вы способны на ши�
рокие жесты по отно�

шению к близким. Проявления их 
ответной привязанности также мо�
гут оказаться чрезмерными.

с 25 по 31 мая

Праздники 
предстоящей недели:

Грамотей

27 МАЯ 
• Общероссийский 
День библиотек

28 МАЯ 
• Вознесение Господа 

Иисуса Христа
    • День пограничника

31 МАЯ
• День химика

НОВАЯ ЛЕКСИКА:

СЕЗОННЫЙ ВОДИТЕЛЬ 
разг. подснежник – 

...речь идет не о цве�
тах, а об автолюбителях, 
разъезжающих на своих 
автомобилях только в те�
плое время года. Имен�
но такие “подснежники” 
чаще всего попадают в 
дорожно-транспортные 
происшествия...


